
    本报讯 市委副书记、市长

龚正昨天在市国资委调研时指
出，要深入学习贯彻习近平总

书记考察上海和在浦东开发开
放 30 ?年庆祝大会上的重要讲

话精神，按照十一届市委十次全
会部署要求，以贯彻落实国企改

革三年行动方案为契机，聚焦重
点领域和关键环节深化改革攻

坚，做强做优做大国资国企，为

全市经济增长增添新活力、打造
新亮点。

龚正指出，上海是国资重镇，
也是国企改革先锋。要进一步增

强紧迫感和责任感，体现担当作

为，为稳增长多作贡献。要向重点
领域重点企业要增量，向改革创

新要动力，不断提升产业链供应
链现代化水平，持续培育发展数

字经济。要进一步抓细化抓落实，
把已有的政策用足用好，推动实

现企业服务到位、推进机制到位、

绩效考核到位。
龚正指出，要锐意创新，全

力推进国资国企改革发展取得
新成效。要优化国资布局结构，

突出主业，加大服务保障国家和
本市重大战略、战略性新兴产业

布局和社会民生的力度，加快退

出不符合城市功能定位的产业
领域。要优化股权结构，加快混

改步伐，实施专业化整合、市场
化重组。要优化法人治理结构，

进一步健全市场化经营机制。要
优化国资监管结构，实现从管企

业为主向管资本为主的转变。市

国资委要以党建为引领，强化政
治建设、作风建设、干部队伍建

设，弘扬企业家精神，履行好职
责使命。

市委常委、常务副市长陈寅参
加调研。

    本报讯 上海市市长龚正昨

天会见了意大利驻华大使方澜意
一行。

龚正说，今年中意迎来建交
50?年，两国友谊历久弥新。上海

是中意友好往来的重要桥梁，
1979年即与米兰结为友好城市，

后来又与伦巴第大区建立了友好

交流关系，今年更是携手抗疫合

作，在国际社会树立了共克时艰

的典范。开放是上海最大的优势，
我们正全力打造改革开放新高

地，持续优化营商环境，愿以中意
建交 50?年和共建“一带一路”

为契机，进一步加强与意大利的
互利合作，也欢迎意大利企业来

沪投资兴业，共享发展机遇。

方澜意说，每次来到上海，

都会更加喜爱这座城市。不仅因

为城市美丽，更在于上海是中国
对世界开放的窗口。今年正值意

中建交 50 ?年，两国经贸往来
日益频繁，我愿进一步促进意大

利与中国及上海的各领域交流
合作。

意大利驻沪总领事陈琪参加

会见。

加强互利合作共享发展机遇
龚正会见意大利驻华大使方澜意

深化改革做强做优做大国资国企
龚正调研市国资委，要求为全市经济增长增添新活力打造新亮点

    本报讯（记者 叶薇）由上汽集团、浦东

新区和阿里巴巴集团三方联合打造的百亿
级项目———高端智能纯电汽车项目“智己汽

车”于昨天启动。项目落户浦东新区张江智
能园区，这也将成为上汽集团机制创新、品

牌突围的重要平台。
在传统动力汽车领域，我国与世界先进

水平相比，还有一定的差距。但在新能源、智

能网联等新领域，面对电池、电机、电控等汽车
“新动力”，传感器、芯片、控制器等汽车“新算

力”，以及大数据、云计算、人工智能等新一代
信息技术的软件应用能力等全新课题，我国

汽车业与国际同行一道迈入新赛道，正在加

紧破解难题，力争“并跑”进而“领跑”。

“上汽从 2014年全球第一个宣布要走

电动化、智能网联化、共享化、国际化的‘新
四化’发展道路，我们做了技术、商业形态、

对外合作的全方位布局，形成一颗一颗‘珍

珠’，但是还没有把它串成一串‘项链’。‘智
己’就是串起珍珠项链的绳子。”在“智己汽

车”筹备组副组长刘涛看来，要把“珍珠”串
起来，需要全新的思路和举措。
新在哪儿？新公司通过人工智能、大数

据让用户成为汽车价值链的核心驱动。日
常用车过程中所产生的数据都将通过 AI

人工智能自动化处理，推动产品迭代、品牌

塑造；采用全新的电子电器架构，从底层打

通整车与驾乘体验高度相关的 ECU 控制
器，将客户场景和汽车感知充分融合，鼓励

用户高度自定义。
“智己汽车”将担当上汽深化改革的“急

先锋”。此次与浦东新区的战略合作，将引入
张江高科的创新产业资本，后续新公司还将

结合业务的拓展，与包括阿里在内的互联网

企业、科技公司、出行平台等开展深度合作，引
入更多社会资本，构建更加开放的资本结构。

同时，新公司将遵循市场化原则，在体制机制
上创新探索，与员工共享企业发展的红利。

“‘智己’将为核心管理层、初创团队设

计市场化的期权激励机制。同时为用户价值

设计同级别的权益激励方案。我们将从底层
重构用户和企业的关系，重构未来企业的模

式。比如，在产品方面，只要用户开车，就在
为我们贡献行车、地图、交互等数据。开得越

多，就会有更大概率获得企业付给用户数据
价值的兑价。”

据悉，浦东新区将利用张江高科技园区

世界级的高科技产业集群生态和 AI、芯片等
核心技术资源；阿里巴巴将以用户的大数

据、达摩院的最新技术、阿里云等生态圈的
协同优势，共同为“智己汽车”全面赋能，助

力其抢占全球智能汽车领域的先发高地。
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百亿“智己”落户张江
    上汽与浦东新区、阿里巴巴联合打造高端智能纯电汽车
项目，力争“领跑”世界水平

深刻领会总书记重要讲话精神
深入贯彻十九届五中全会精神

贯彻落实十一届市委十次全会精神

    本报讯 昨天下午，上海市委

书记李强，市委副书记、市长龚
正与江苏省无锡市委书记黄钦

率领的无锡市党政代表团一行
举行座谈。

李强指出，当前，上海正在深
入学习贯彻党的十九届五中全会

精神，深入贯彻落实习近平总书
记考察上海和在浦东开发开放 30

?年庆祝大会上重要讲话精神，
按照十一届市委十次全会部署抓

好“十四五”和未来更长时期发展

的谋篇布局，打好新时代浦东高

水平改革开放这张“王牌”，全面
推进城市数字化转型，全力实施

三项新的重大任务，着力强化“四
大功能”，加快建设“五个中心”和

具有世界影响力的社会主义现代
化国际大都市。上海和无锡渊源

深厚，要紧紧围绕长三角一体化

发展战略的实施推进，加强产业
协作，深化创新协同，锻造长板、

贡献长板，分工合作、优势互补，
在服务构建新发展格局、推动长

三角更高质量一体化发展中谱

写合作新篇章。
黄钦说，无锡要深入贯彻落

实习近平总书记关于长三角一体
化发展的重要论述，按照省委、省

政府部署，主动接轨上海、融入上
海、服务上海，进一步加强与上海

的产业联动、科技联创、设施联

通，更加主动接受上海辐射带动、
放大上海溢出效应，更好服务国

家战略，助力一体化发展。
市领导诸葛宇杰参加座谈。

李强龚正与无锡市党政代表团座谈

新发展格局中谱写合作新篇章
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新民眼
    轻摇楚腰、?声百转千
回的“潇洒小姐”，穿着挽边
牛仔裤和白跑鞋的码农一
开口就击中观众的“心脏”，

飘逸长发充满艺术气息的
程序员用真情对话观众“你
是这样的人”……

昨天， 杨浦区新江湾
城街道“新城好声音”总决
赛现场的评委和观众遇到
了一道难以抉择的选择题：

这么多副好嗓子， 年龄、风
格各异， 真的是难分伯仲。

曲终人散，观众们离场时仍
在津津有味地讨论，为自己
心目中的 NO.1 没有夺冠
而遗憾，评委们和观摩嘉宾
也纷纷感叹，年轻人愿意在
社区活动中和 “阿姨爷叔”

们一起 K ?， 在参赛者和
获奖者中占了半壁江山，这
种情景不多见！这个社区有
活力！

年轻人站上社区舞台，

这是社区治理中喜闻乐见
的新现象。

社区是社会治理的基
本单元，深入推进社区治理
创新，需要构建富有活力和
效率的新型基层社会治理
体系。活力和效率既来自顶
层设计，也离不开由下而上
地扩大多元化参与主体的
广泛性，激发社区发展的内
驱力。

不可否认，当更多动辄
几十幢高楼的大型居民区
和商务园区拔地而起，熟人
社会正悄然转变，年轻人渐
渐淡出社区活动，在社区共
建共治共享中唱主角的往
往是头发花白的爷叔阿姨，

以至于刚退休的老人在其
中往往都被老大哥、老大姐
们称呼为“年轻人”。

不过，随着社区自治共治开展不
断深化，越来越多人意识到，有热情、

有经验、有时间，固然好，但是，光靠
老年人唱主角显然并不够。要吸引中
青年走出家门、走进社区，不容易。中
青年会考量活动时间与自己的工作、

生活是否冲突，更要考量这些活动对

不对自己的胃口，如果日程
表上仍然只有那些传统的
木兰拳、太极剑、广场舞、国
画书法， 吸引力显然不够，

而倘若这些群众性文体活
动尚无法吸引中青年参加，

更何谈动员他们打开家门、

敞开心门， 与社区深度融
合、为社区治理贡献自己的
智慧和力量。 所以，在上海
的一些社区，思维活跃的社
区干部们已经在尝试通过
更有吸引力的方式来凝聚
中青年这一中坚力量。

在杨浦区，每个街道都
有的专属 “社区规划师”起
到了不小的作用，他们本身
就是中青年，在规划社区共
享空间、设计社区睦邻活动
时，更懂同龄人的需求。

同时，社区、校区、园
区、 营区之间的党建联建
也搭起了新平台。 “新城好
声音”的组织者说，新江湾
城社区居民以高收入、高学
历的中青年为主，三四十岁
的“小巷总理”、楼组长比比
皆是， 他们创意的红酒品
鉴、 化妆教学、 交响音乐
会、 八音盒手作等 “高洋
上”活动自带磁场，吸引越
来越多的 90 后 、00 后 、

10 后参与到社区共建共
治共享中， 社区氛围更显
年轻、 活跃。 为不断吸引
年轻人参与社区活动，这
次比赛又利用街道与辖
区内园区和企事业单位
刚刚组建的“社区文体沙
龙”， 面向园区青年发动
招募， 果然效果更显著，

不仅让比赛本身更加精
彩，也缩短了上班族参与
社区共建共治共享的“最
后一公里”。

社区治理是一种软实
力，创新社区治理需要多元
主体的共同参与。激活社区

治理的青春密码，不仅可以增强社区
自主运行能力，也可以转化成为优化
地区营商环境和推动双创发展的“硬
核科技”，给地区发展插上新的翅膀。

当越来越多的年轻面孔站上社区治
理的大舞台，这个社区的发展一定更
有蓬勃朝气！


